

Actividades realizadas en conmemoración del centenario del natalicio del profesor Dr. Angel A. Aballí

1. Actividades prejornadas:

Se desarrollaron a partir del lunes primero de septiembre y tuvieron carácter informativo, docente y de educación para la salud:

Mediante la prensa radial y escrita se dio a conocer la celebración de una Jornada Científica durante los días 25, 26 y 27 de septiembre, en el hospital pediátrico docente "Dr. Angel A. Aballí", de Ciudad de la Habana, organizada por la Sociedad Cubana de Pediatría, la Dirección Provincial de Salud de los Organos del Poder Popular, la dirección y administración del hospital, así como su núcleo del Partido y sección sindical.

— Comisiones integradas por el Presidente de la Sociedad Cubana de Pediatría, doctor *Eladio Blanco Rabasa* y miembro del Consejo de dirección del hospital, visitaron los hospitales pediátricos de Ciudad de la Habana un día que realizaban una actividad científica docente en conmemoración del natalicio del doctor *Aballí*, y se leyó al final de la misma la síntesis biográfica, mientras se proyectaban secuencias de la vida del insigne profesor.

— Se enviaron invitaciones a los hospitales pediátricos docentes y no docentes y a su vez se les solicitaron trabajos para la jornada interna del hospital.

— Como iniciativa de la comisión organizadora del centro y, a través del Departamento Provincial de Educación para la Salud se realizó, durante los días 16, 17, 18 y 19 de septiembre, en el an-

fiteatro del hospital, una Prejornada de Educación para la Salud, que contó con la asistencia de estudiantes, cederistas, federadas y pueblo en general del municipio Arroyo Naranjo, movilizados por el Comité Municipal del PCC.

Los temas analizados y discutidos fueron: "Un cuarto millón de adolescentes" (sobre enfermedades venéreas); "Lactancia materna", "Hábitos de cortesía" y "Accidentes".

Los paneles los integraron los doctores: *Eduardo Marinas*, *Enrique Moreno*, *Lilian Diaz*, *Lidilia Abreu* y *Miguel Rivera*; enfermeras: *Mirta Castillo*, *Silvia Hernández Piloto*, *Oramia Alvarez*, *Esperanza Rodriguez* y *Clara Alvarez*; la licenciada *Natalia Mayo* y la trabajadora social *Elsa Hasty*, todos trabajadores del hospital. Además, el Tte. Coronel, profesor doctor *Alvarez Flores*, vicedecano de la facultad de medicina no. 2 del ISCM-H y la licenciada *Margarita Liz*, del Departamento Provincial de Educación para la Salud.

II. Actividades por la jornada interna

— La apertura de la jornada se efectuó el jueves 25, a las 8:00 p.m., en el anfiteatro del hospital, y estuvo a cargo del profesor, doctor *Eduardo Marinas Alvarez*, presidente de la comisión organizadora de la jornada e historiador del centro.

— Las sesiones de trabajos científicos se realizaron durante la mañana y tarde del viernes 26, y la mañana del

sábado 27, en dos salones; se expusieron 37 temas libres y 4 mesas redondas.

La temática de la jornada abarcó enfermedades pediátricas; optimización de los servicios; mortalidad en la niñez, experiencia de enfermería en misiones internacionistas; y la experiencia docente asistencial en la comunidad.

Los temas de las mesas redondas fueron: nefropatías y hepatopatías en el niño; asma bronquial y estado actual de la TB infantil en Cuba. En las mismas participaron compañeros de los institutos de nefrología, gastroenterología y de otros hospitales pediátricos docentes.

— En el vestíbulo y pasillos del hospital fue montada una exposición sobre mortalidad infantil y trabajo internacionista de los trabajadores del hospital pediátrico docente "Dr. Angel A. Aballí",

además de algunos trabajos científicos en carteles.

— En colaboración con el departamento de medios audiovisuales de la rectoría del ISCM-H, se montó un circuito cerrado de televisión, y se pasaron video tapes de carácter científico e informativo.

— La clausura de la jornada se efectuó al mediodía del sábado 27 y estuvo a cargo de los doctores *Abelardo Ramirez*, director provincial de salud de Ciudad de la Habana y *Noralto Mofi*, director del hospital.

III. Como clausura de toda la actividad nacional, por el centenario del natalicio del Profesor Aballí, se celebró una velada el martes 30 en los salones del Consejo Científico del Ministerio de Salud Pública, e hizo el panegírico el profesor, doctor *José M. Mir del Junco*, discípulo del extinto profesor.